



1 Les Barbares

Les Romains se méfiaient des « Barbares », terme qu'ils utilisaient pour désigner tous les peuples qui ne parlaient pas leur langue (le latin).

Cependant, comme l'Empire manquait de paysans et de soldats, ils laissèrent des tribus barbares s'installer dans les zones frontalières. En échange de cette autorisation, ces Barbares devaient cultiver les terres et en assurer la défense.

Lis le texte et réponds aux questions.

- ① Qui les Romains appelaient-ils des Barbares ?
- ② Pourquoi les Romains acceptent-ils que des peuples barbares s'installent sur des territoires de l'Empire ?
- ③ Qu'exigent les Romains en échange de l'installation de Barbares dans l'Empire ?

L'avancée des Huns en Gaule (Page 32)

4. Comment les Huns se déplacent-ils ?

5. Qui est le chef des Huns ? Comment était-il surnommé ?

L'installation des peuples barbares en Gaule (Page 33)

6. Quels sont les peuples barbares installés en Gaule ?

7. Qu'est-il advenu de l'Empire romain ?

8. Dans quels domaines les Romains ont-ils influencé les peuples barbares ?